

DEBATE EN COMISIÓN DE LOS PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO PARA 2012

## Rechazadas las enmiendas de Teruel

Lanzuela (PP): "No se ha apoyado nada en ningún sitio porque son unos presupuestos de emergencia"

Guillén (PSOE): "A los políticos del PP deberían aplicarles la reforma laboral por improductividad"

Yuste (CHA-IU): "Embriagado de mayoría absoluta, el Gobierno no piensa en las necesidades que hay"

ELM./Teruel

Tal como se esperaba, todas las enmiendas a los Presupuestos Generales del Estado (PGE) de 2012 para Teruel presentadas por el PSOE y la Izquierda Plural han sido rechazadas en el Congreso de los Diputados. El de Teruel no ha sido un caso aislado, ya que el PP ha hecho valer en los dos últimos días su mayoría absoluta para echar atrás en la comisión de Presupuestos de la Cámara Baja casi todas las 3.100 iniciativas -excepto tres- planteadas en el conjunto del Estado.

El vicepresidente de la comisión, el turolense Santiago Lanzuela (PP), dijo ayer tras las votaciones que se trata de unas cuentas de "emergencia", mientras que tanto Vicente Guillén (PSOE) como Chesús Yuste (Izquierda Plural) reiteraron que la política del Gobierno "perjudica" especialmente a territorios del interior como Teruel.

El medio centenar de enmiendas específicas de Teruel, así como otras genéricas que afectan a la provincia relativas al incremento de las partidas del Plan Miner y de los fondos de los planes de desarrollo rural, sufrieron la misma suerte en la comisión de Presupuestos que las presentadas para el conjunto del país.

A pesar del malestar que el "rodillo" del PP provocó en la oposición, lo ocurrido en dos días de debate tampoco cogió por sorpresa a nadie porque era lo esperado, al igual que se espera que en la votación del dictamen de comisión en el pleno de dentro de dos semanas se vuelvan a rechazar todas las enmiendas.

Lanzuela reconoció que le hubiera gustado apoyar algunas enmiendas que piden más inversiones para Teruel, pero dijo que era "prácticamente imposible porque estamos en un año excepcional" y hay que cumplir con el déficit público.

Recordó en este sentido que "nos estamos jugando el ser o no ser de España dentro de la Unión Europea", y que en la votación de las enmiendas "no ha habido margen ni para Teruel ni para nadie".

Para el parlamentario socialista Vicente Guillén, el PP ha utilizado "el rodillo de forma lamentable" porque ha hecho unos presupuestos "nefastos para la provincia de Teruel, que no generan empleo y son un castigo hacia una provincia que necesita de lo público".

Guillén lamentó que "ningún parlamentario del PP ha



La enmienda para duplicar el Reindus, destinada a la reindustrialización, ha sido rechazada

ya sido capaz de hacer comprender al Gobierno cuáles son las necesidades de Teruel", al igual que está ocurriendo en Aragón con el Ejecutivo de Luisa Fernanda Rudi, añadió.

En opinión del parlamentario del PSOE, a los políticos del PP por Teruel "deberían aplicarles la reforma laboral por improductividad", ya que no están defendiendo a la provincia.

El diputado de la Izquierda de Aragón (CHA e IU), Chesús Yuste, opinó que el resultado de las votaciones de los dos últimos días es consecuencia de un Gobierno "embriagado de mayoría absoluta que es capaz de rechazar todas las enmiendas sin pararse a pensar que son obras necesarias en el territorio y que concitan el consenso de todos".

Yuste criticó además que la enmienda presentada por la Izquierda Plural, grupo al que pertenece, sobre el Plan Miner no hubiera sido tampoco respaldada por el PSOE, que aseguró que se abstuvo. Lo mismo ocurrió con la iniciativa para duplicar los fondos del programa de reindustrialización Reindus para la provincia de Teruel.

### Abstención

Para el diputado de la Izquierda de Aragón, la abstención de los socialistas en ambas enmiendas es "sorprendente" y requiere que "el PSOE dé una explicación de porqué no las ha apoyado".

Entre las del PSOE y las de la Izquierda de Aragón se votaron cerca de 50 enmiendas específicas para Teruel valoradas en unos 130 millo-

nes de euros. Ambos grupos presentaron por separado sendas enmiendas genéricas para que se mantuvieran sin recortes los fondos del Plan Miner, mientras que CHA-IU plantearon otra para que las partidas del programa Reindus en Teruel se duplicaran, además de otras iniciativas para incrementar las partidas en infraestructuras.

Durante los dos días que duró la comisión de Presupuestos, el PP solo aceptó para el conjunto del Estado tres enmiendas, ninguna de Teruel. Yuste las calificó de "menores" puesto que una es para cambiar el nombre de un municipio gallego, otra para introducir beneficios fiscales a la conmemoración de la batalla de las Navas de Tolosa y una tercera para facilitar la movilidad de artistas en la comunidad canaria.

### Laboratorio de ideas para los ajustes

Mientras el diputado del PP por Teruel Santiago Lanzuela apelaba ayer a "abrocharse todos el cinturón", y agradecía que el Gobierno de Mariano Rajoy no hubiera recortado el Fondo de Inversiones de Teruel, los parlamentarios de la oposición arremetieron contra los populares por la "falta de sensibilidad" mostrada hacia la provincia.

Lanzuela argumentó que tampoco se pueden incrementar las partidas en infraestructuras cuando no hay proyectos todavía para su ejecución. Además, recalco que "estamos en un momento difícilísimo en España y tenemos que ser conscientes todos de lo que nos jugamos".

Vicente Guillén (PSOE) dijo que con el Gobierno de Rajoy la provincia se está convirtiendo en "el laboratorio de las ideas de ajuste del PP para aplicar sus medidas en la España rural del interior", y que si alguien necesita del apoyo público son estos territorios. Advirtió que si los populares siguen así, "van a cerrar la provincia", y recordó que su grupo había planteado recaudar más con nuevos impuestos a la banca y a las grandes fortunas para poder atender a los territorios que necesitan de cohesión territorial. Lamentó en cambio que el dinero vaya a ir a entidades mal gestionadas como Bankia "cuyos gestores ha puesto a dedo el PP".

### Maltrato a la provincia

Chunta Aragonesista calificó ayer los Presupuestos Generales del Estado de 2012 como un instrumento que "maltrata" a la provincia y que "es negativo para los intereses de Aragón y Teruel". Así lo manifestaron ayer el diputado de CHA en las Cortes de Aragón Gregorio Briz, y el secretario territorial de la formación en las comarcas turolenses, Adolfo Villanueva. Ambos comparecieron en una rueda de prensa en Teruel para dar a conocer las enmiendas que CHA ha presentado para la provincia, y denunciar unos presupuestos que calificaron de "insuficientes y negativos", puesto que "no favorecerán el empleo, ni la inversión ni el desarrollo".

Los dirigentes de CHA indicaron que a través de la Izquierda Plural han presentado más de 30 enmiendas por valor de más de 63 millones de euros. Briz aseguró que ve la situación con "inquietud" porque Aragón es



Adolfo Villanueva (izda.) y Gregorio Briz

para el PP el "pariente pobre" y Teruel "no le interesa", ya que mientras se recortan las inversiones en la provincia, el dinero va a irse a la banca. Villanueva lamentó el rechazo del PP a que Teruel vuelva a tener un Plan Específico, como había propuesto de nuevo Chunta, y criticó que sea el territorio "en el que menos se invierte".